

## Zweites Kapitel.

### Die Erzählung des alten Soldaten.

Noch saß der Capitain in dumpfem Brüten, als ihm sein langjähriger, in Noth und Gefahren treu ergebener Diener Gilbert auf die Schultern klopfte. Gilbert war ein alter Soldat, aber er versah im Hause des Capitains schon seit langen, langen Jahren eine Art Dienerstelle. Er hatte die Kinder des Capitains einst als Säuglinge auf den Knieen geschaukelt, hatte sie groß und größer werden sehen und sich an ihnen gefreut, als ob sie seine eigenen wären.

Auch er war tieftraurig geworden, als er von dem nahen Ende Mary's hörte. Mit Thränen in den guten treuen Augen war er zum Capitain getreten.

„Was willst Du?“ fragte ihn dieser.

„Trösten Sie sich, Herr Capitain,“ entgegnete der Alte, „noch ist ja nicht aller Tage Abend!“

„Aber er wird es werden,“ gab Hallett traurig